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光市医師会事u

巻頭言

人権擁護考
河内山医院 河内山清

勝脱が念、にふくらんできて今にもこぼれそうです。あわてて隣の家へ飛び込みました。

「トイレ貸してね！ J 

「うちにはトイレなんてありませんよJ

玄関を上がろうとした時、おばちゃんの声が返ってきました。

さあ大変これは一大事。仕bないもう一つ隣の家へ行かねば。

私の家と隣の家は殆どくつついていますが、隣の家と隣の家とは、凶～五十メー トノレも

離れています。

前を押さえて、神様ホトケサマと称え乍ら、必死の思いで、やっと辿り着きました。

かつて知ったる他人の家、 トイレ借りるぜ、一番奥だ、ったな。

この家はJ店内｜日家、大きな家屋で、部屋がいくつもあり廊下が曲がりくねって奥まで

行くのは・仕’Fです。 途中の部屋に顔なじみのおじいちゃんがイわI• を丸めてこっちを

見て肘られたようでしたが、挨拶するどころではありません．やっと向こうに、行き止

まりらしい引き戸が見えます。

あそこだ

犯害して行き清いた引き戸には貼り紙がしてあります。

「本日休業」

何だ、なんだい一体これは。 トイレに休業日なんてあるのかよ

力一杯押せども叩けどもピクともしません。

おかしいなこれは。百年以上はたっているだろうこの家、他の所はガタピシ、今にも

壊れそうなのに3

「そんなに｜巾かんで下さいな。今日は日曜だからトイレも休みなんですよ。町へでも

山てみたらどうです。聞けている喫チャ店でもあるかも知れませんよ。 J

律｛義者で矢IIられたおばあちゃんの声です。これはごr市に。

然しILi家だというのに、ススンデルなあこの家は。

日｜曜休診なんてよく flHくけど、 トイ レの日曜休業なんて問し1たのは初めてのことだぜ。

アイディアとしてはいいんだけど、これが瞥bえしたらどうなるんだろう。京都；議定書

なんてお呼びで、ない、人類未来の大問題だよこれは

アッ、もう駄目だ、勝脱爆発寸前。三秒前、て秒前 ・・・、ここのところで、パッと目が

覚めました。なんだ、夢だったのか。

すぐさまトイレヘ行ってすっきりし、また布伺へもぐり込んで与えました。

妙な夢だったな 夢の中だ、ったにしても、然しおかしな事だらけだよな。

小便切迫で‘あわててたにしても、どうしてすぐそばにある自分の家にあるトイレへ

行かず、隣へ飛び込んだりしたのだろう。それに今どきトイレのない家なんてない

はずだ。隣のおばちゃんが畠を掘ってウンチしてたところなんて見たこともないし。

｜持の隣に行くんだって、途中でいくらでもす．ちションする場所はあるはずだし。

結局のところ、俺もそろそろだ、ってことなのかな。そろそろあほう烏痴呆鳥って

やつが頭んljIに巣を作りに来たってわけなんだ。

それはそうと痴呆症という言葉はあまり使わず認知航ってことになったのですよね。

恥は痴米航に↑mれ、痴呆症を円標に生きて来ました。そしてやっとその仲間入 りが

出米そうだなと古・んでいた矢先です。家族や人様に迷；惑をかけるようになってはいけ

ませんが、痴以症という言葉のひびきには、昔にかえり幼児にかえった吋愛らしさ、

あどけなさ、なつかしさ、とぼけたニューアンス、優しいいたわりの桁緒、そして

その人を介護する人々の苦しさまでも読み取れる日本語占来の特有のよさを持って
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居ります。

ねぶつ ほう

あめっちの念併の声に抱かれて、心呆けてゆくが楽しさ

これはずいぶん前に作った短歌ですが、老いの身の窮極の心の性家がこのようであっ

たらどんなにいいだろうと願って詠ったものです。勿論なれる確率は限りなくゼロ

パーセントに近いのですが ・・・ 。
にんち

・・ 心認知になりゆく楽しさ

では、サマになりません。

新しい言葉に慣れるには時間がかかります。ワインのように月日が経てばきっと

いい味わいになってくると思います。

大体、痴呆という言葉が差別用語だと云うので変えたのでしょう。認知障害症と

云うべきところを、人権擁護のセイシンにのっとり認知症に落ち着いたのだと聞い

て居ります。

だったら、 「はげJはどうして呉れるの？私なんか毎日はげと言われ続けて三 卜七

年間。はげのはの字を聞いてもストレスがたまり、屈辱、コンプレックスに悩まされ

（ て来ました。明らかな差別用語です。でも心配ご無用。人権擁護委員会のお偉い文化

（ 

人さん達にお任せ下さい。はげ即ち頭髪障害症、障害はいけません。はげ即ち頭髪症。

これなら緑の黒髪ふさふさとした老人のことだなと思って下さる奇特な人が居られな

いとも限りません。

一番困るのはインポテンツです。勃起障害です。やはり障害は御法度。つまりィ、

インポ即ち勃起症。山田の中の一木足のかかし ・・・ 朝から晩までただ立ち通し ・－

認知症 ・頭髪症 ・勃起症、これを平成の新々三種の神器と申します。

先日私は厚生労働省から、重度三種の神器資格認定手rl援をいただきました。

何という幸せ者なのでしょう、私は。

余談ですが、この原稿の依頼は被依頼人の先生から回り回って私の所にきたものです。

お世話になっている先生なので断りにくく、ついついお引き受けし、書かない方がよか

った、読まない方がよかったと云う ことになりました。悪しからずご了承の程。

5月 3日（火）
5月10日（火）
5月17日（火）
5月 18日（水）
5月 19日（木）

5月20日（金）
5月23日（月）
5月25日（水）
5月26日（木）
5月30Fl （月）

休日診療所
理事会

先月の医師会長

予防接種（大和保健センター）
聖華保育闘健診
12: 50-13: 20 やよい幼稚園健診
13:20-14:00 予防接種（三島公民館）

－・－－

15:30ー16:30 周東産業保健センター運営協議会（下松医師会）
17:00-20:00 光市医師会総会及懇親会
室積保育園健診
地域医療支援病院審議委員会（徳山医師会病院）
大和保育園健診
郡市会長会議（山口県俣師会）
光市社協評議員会
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5月の医師会活動

l . 10 （火）定例理事会
n. 19（木）平成17年度光市医師会定時総会

定例理事会
日時：平成17{1ミ5月 10日（火）午後7時30分～

議題 ：
I .報告事項

1.光地区消防本部消防職員.. ¥ED講習会（4/2l) 

2.山口県AED心月rli鮮生法講習会事前説明会（4/28)

3.第150回山n県医師会定例代議員会（4/28)

4.生活改善モニターが業について

IJ .協議・承認事項

1.平成17年度光市医師会総会議題について

2.平成16年度決算店

資料（わ 3.150田山口県医師会定例代議昌会

（医師会事務所）
（ホテル松原産）

場所：光市医師会 事務局

（丸岩理事）

（丸岩理事）

（阿村会長）

（丸持理事）

（令.W.)

（松村副会長）

日時：平成17年4月281-:1（木） 場所：山口県医師会6階

1日本医師会代議員会状況報告

2平成16年度医師会事業報告について

3￥成17年度医師会 ・作業計削について

予知
｜州市会資賦課徴収入会金 50万II] 
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n. 平成17年度光市医師会定時総会 明圃圃
日時：平成17年5月19日（木）17:00～18:00

1.開会のことば

2.会長挨拶

3.議長挨拶

場所：ホテノレ松原kl

（松村）

（河村）

（近藤）

..J.総会成立宣ι？ ( II ) 

5.議事録署名委n指名 ( /} ) 

6.議題

第1号議案平成16年度事業報？を （本認事項）（河村）

第2号議案 II 会計報告 ( II ）（松村）

付基金会；； H~~山 (II )(11) 

付 ＇r'J姉検診読影委員会会計報告 (II )(11) 

第3号議案平成16"1ミ度納税貯蓄組合収文報件 (II )(11) 

第4号議案取成16年度労働保険事務組合会計報告（ II )(11) 

第2～第4号議案の会計監査結果報告 （ II ）（監事）

第5号議案 ￥！＆17年度事業計画（案） （議決事項）（河村）

第6号議案平成17｛ド度収支予算（案） ( JI ）（松村）

第7号議案総会佐渡決権限の委任について ( II ）（河村）

7.閉会のことば （松村）

出席者：21名

河村、松村、佃、、iq刷、道上、丸岩（昌）、前111、雌版、田村（健）、竹中（Hm
近藤、 慶問、占村、 1L~（巌）、 高橋（建）、市川、横山、守友（康）、 田中（博）
大月、中村（琢）

委任状提出者：6:3名



光市医師会報

議事録

松村副会長：

それでは平成17年度の光市医師会定時総会を開催致します。

会長の河村先生からご挨拶をお願い致します。

河村会長：

l年を経過し、まだ全然慣れませんけれども、何とか一年間やって来れました。皆様方のご協力に

よるものと感謝しております。どうもありがとうございました。昨年度は参議院議員選挙と混合診療反

対とし、うことで、やって来ましたけれども、山口県自体は西島先生の票は全国で3番目です。そういうJ

ことで藤原会長も鼻が高し1とおっしゃっておられました。

今年度はこれから介護保険や医療保険の大きな改正があると思います。予算が逼迫財政とし、った

ことでいろいろ周りから攻められるような感じで、カットカットになると思いますけれども、いろいろ工夫

をしてやっていきたいと患います。去年の会員数は65名だ、ったと思いますが、現在約85名いらっし

ゃると思います。勤務医の先生方も私の頭の中で、は全員医師会員になっておられます。これからま

すます勤務医と開業医の連絡が大切なことと思いますので皆様方のご協力によりまして、医師会を

運営して行きたいと思います。今円の審議の方もよろしくお願い致します。ありがとうございました。

松村副会長：

それでは近藤先生の庁から、これからの進行をお房長し＼致します。

近藤議長：

お休みのところ皆さんご皆労様でございます。それでは只今より、平成17年度定時総会を開催致

したし吃存じます。

現在出席者が21名、委任状の提出者が63名、会員総数が88名でございますので十分に過半数

に達しておりますのでこの総会は成立致しました。

それでは、続きまして議事録署名委員と致しましてこちらが一方的に指名させて頂きますが、藤原

先生と守友先生のお二人、どうぞよろしくお願い致します。それでは早速議事に入りたし、と思います。

1号議案から7号議案までございまして、1号議案から4号議案までと5号議案から7号議案までと分
けて説明を行いたいと思います。

1号議案から4号議案までは関連がございますのでまとめて説明して頂きまして、質疑がございまし

たらそれが終りましてからお願い致したいと思います。それではよろしくお願い致します。

河村会長：
第1号議案平成16年度事業報告

1.光市医師会員会員総数79名（A会員34名、B会員44名、C会員1名）

2.理事会《定例理事会12回》
3.月例会《定例月例会12回、総会、忘年会等合む》

4.成人高齢者保健・好産婦乳幼児保健・地域限療

5.光市立病院検査部利用状況

6.光市児童・体徒の心臓集団検診（A方式）

7.学校職員健康診断（平成16年6月実胞）

2005. 6 
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光市医師会報

8.医療鹿棄物集配事業

9.学術、研修会、その他の医師会事業

10.光市医師会報

11.介護保険要介護認定事業（継続）

12.産業保健契約更新（継続）

13.光市医師会労働保険事務組合事業（継続）

14.光市医師会納税組合事業（継続）

松村副会長：

第2号議案平成16年度会計報告

付基金会計報告

付胃癌検診読影委員会会計報告

第3号議案平成16年度納税組合収支報告

第4号議案平成16年度労働保険事務組合会計報告

近藤議長：

どうもありがとうございました。それでは只今の2号議案から4号議案につきまして会計監査報告

をお願い致します。

高橋監事：

5月11日に医師会事務局において松村先生立ち会いのもとに丸岩巌先生と私とで監査を行い

ました。金銭出納簿、預金通帳等見せて頂きましたが正確適正に処理されていたことを確認致し

ましたのでご報告致します。

近藤議長：

どうもありがとうございました。

それでは1号議案から4号議案まで終わりましたのでまとめてご質問なりご意見なりございましたら

挙手をしてお願い致します。何かございませんか。何でも結構でございます。

藤原先生；

会計の15頁ですけど決算のところの休日診療所手当。これは盆が2日となっていますが正月と
いうのも該当で、はなかったで、しようか

松村副会長：

すみません。只今事務局に確認しますと記入ミスです。13万×2×6です。すみませんでした。

近藤会長：

ほかに何かごぎいませんか。

河村会長：

追加ですけれども、先程4頁の所、被爆者及び二lit健診のところは平成17年6月になっており

ますけれども、平成16年6月です。それから6頁の学校職員健康診断の平成17年6月が平成16
年6刀の誤りです。訂正させて頂きます。

2005. 6 
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近藤議長：

ほかに何かございませんか。よろしゅうございますか。それでは質疑は終りまして採決に移らせて

頂きます。 ハ今の1号議案から4号議案に対しまして承認される)jの挙手をお願い致します。

一同賛成

はい、ありがとうございました。挙手全員と認めます。それでは只今の議案は正式認をされました。

それでは5号から7号議案は前田副議長にお願い致します。

前田副議長：

それでは早速5号議案から7号議案までの審議に移ります。それぞれ関連がございますので一括

して説明を頂きその後、質疑に移りたし吃思います。

河村会長：

第5号議案平成17年度事業計画（案）

省略

河村会長：

平成17年度会務分担（案）

生流教育は、今まで、山木先生がやっておられましたけれども、 di立病院の枠とし、うことで守田院長

に推薦をお即品、したんですが、私が是非やりたし、とし、うことで守問院長の名前を挙げております。

平成17年度事業計画概要（案）

松村副会長：

第6号議案平成17年度収支予算（案）

何村会長：

第7~·議案 ：総会議決権限の委任の件について

前問面！｜議長：

それでは5号議案から7号議案までの質疑を受け付けます。どなたかご釘－問符ーございませんか。

吉村先生：

これは平問先生の拘~になろうかと思いますが、私がうっかりしていたのカもしれませんが、 ポリオ
の集｜寸｜抜稀に出務しましたら、問診票を全部旧いのを持ってきておりますので、市の健康増進課の

方lこ間し、合わせましたら、集団接種の場合は従来どおりで宜しいとしづ答えでした。このことは特に

会員にi1jのほうから連絡する必要はないのですか。

平岡先生：

店村先午、ちょっと質問の内容がわかりにくかったのですが。田町 司司F

河村会長：

今日もホリオの予防接種に行ってきたんで、すが、 ・番‘ト．にシーノレの張つである紙と、張つてない

紙とがあり、 ・昨日占村先生と一緒に大和に行ったんで、すが、今はそうし、う移行過程なのですみま

せんとし、うことを3っておられましたけれども、基本的には従来どおりで差し支えなし、ように思います

けれども今 7 
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吉村先生：

市の}jから公式に文章を我々医師会員に出してもらわなくてもよろしいのでしょうか。

M村会長：

まだなんともJえませんけれども、やっぱりちゃんと報告して頂かなし、と11:.1大和も光の方に来られる

場合もありますし、きちんとしなし吃まずいなぁと。先生の所に行くように言っておきました。

前m副議長：

ほかにございませんでしょうか。無いようでございますので・時間も差し迫っておりますので、5号議案

から7号議案まで－括して採決に移りたいと思います。
ご、n成のj了は挙手を持ってお知らせ下さし、。

一同賛成

ありがとうございました。第5号議案から7号議案までは承認されました。以上で終ります。

松村副会長：

どうも皆さまノjありがとうございました。 これを持ちまして平成17年度の光市医師会定時総会は

閉会いたします。

懇親会 日時：平成17年5月19日（木）18:30～ 
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ホームページだより

昨年吾より、連載したこのシリーズち今回で終わりにしたいと思い
ます。今年の4月より施行されだ個人情報保護法案、本来は個人情
報の使い道を個人と契約をしてから記載して買うようにする、これ
が本来の主旨であろうと考えます。個人の立場からこれを眺めると、
自分の情報が一人歩きしないように情報提供者！こお願いできる点で
宜しいかと思います。が、一方、それを受け取って使う側から男る
と、個人から了解を得て、その使い道を制限し、情報を管理する責
任を負わされるわけですからやや煩雑です。最も大きな影響が執筆・
報道を生業としている方たちであろうかと思います。ある人の記事
を書こうとする場合、その人の馬辺調査から、その記事の内容、そ
の使い道について個人から了解を得る！必要が出てきます。そうなり
ますと、その個人が京諾する内容のみ、記事に出来ることになりま
す。報道、著述分野に関して適用除外規定がありますが、その定義
は宮庁にゆだねられております。公官庁の情報管理は別途定められ
ており、この法律は適応されません。自然と具合の悪い情報は隠蔽
されることになります。大本営放送のみ有効な時代がやってきます。

佃医院
佃邦夫
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連絡事項

受付
発送番号 通 遺 文 書 名

月 日

5 2 社会福祉協滋会 第2回『夏2手編祉チャリティーゴルフ大会J協賛のお願い

6 山内医発1 平成l7年度山口県内科医会会費納入について

山医発75 山口県医師会会員名簿｛平成17年度版）作成に伴う原稿調墜依績について

山医互発7 平成 l7年度医締互助会第1回支部長会織の開催について

山医連発1 医師連銀執行委員会の開催について

労災保険指定医句会 第50固山口県労災医学会開催のご案内

事務連絡 愛娘県医師会産業医基礎前期研修会の開催について

9 山医発81 第 15問中間四国医師会共同利用施般理事連絡協自民会の開催について

1 0 関健65 7 1歳 6ヶ月児健康診査における聴覚書締精神発達面のスクリ｝エング基準の鋭明会について

1 3 山医発95 結桜予防法第22条第1項の規定による届出について

山ill2 第 29回定時僚主総会招集ご通知

1 6 山医発98 費電2閏臨床研修・臨床実習『指導医のための教育ワークショップjの開催について

山医発99 f山口県小児慢性特定疾患治療研究事業実絡要領Jについて

山口県医師会 看護軍民貝需給見通し策定のための調査の実施について

医薬品および医療機器に係る特定療養費制度について

使用薬剤jの寮価（業価基準）の一部改定について

診療報酬明細書等の被保険者への開示について

1 7 山口県医師会 採血時の欧州滞在歴に関する問診の強化および血液製剤jの適正使用の推進について

山口県医師会 体外診断用医薬品の添付文書の記載要領について

山口県医師会 テリスロマイシン（販売名チテック錠）の市販後安全対策について

山口県医師会 医量廃品事事の承認又は許可等に係る申鰍理事における電硲的記録および署名の利用について

山医発102 第2悶山ロマンモグラフィ議影怒沼会の開催について

山医発10 8 変典型クロイツフェルト・ヤコプ病の診断及び二次感染の防止に係る留意事項等の周知について

山医発11 0 第 36回全国学校保健・学校医大会分科会における研究発表の演題募集について

山医発11 3 『がん予防1車点健康教育及びがん検診実絡のための指針』のー害事政互について

1 8 山口県健康福祉部 山口県救急医療情報システムの運用状況月報（平成17年4月）について

1 9 山医発11 6 通費電器規穏に基づく会員表彰について

山医発11 9 第 1回広域予防後積運営協議会の開催について

山医発I1 4 郡市医師会正副会長会議の開催について

23 山医発77 医業経営勉強会の開催について

27 周健724 平成17年度原子爆弾彼爆者及び彼爆者二世の健康診断について

山医発13 8 睡眠時無呼吸症候群の検査について

28 山医発12 8 平成17年度 f日本対ガン協会賞』 f朝日ガン大貧jの候繍者推薦依績について

山医発13 1 社会保険診療報面倒の所得計算の特別措置 （いわゆる四段階制）の利用状況に関する調査について

山医発13 0 平成17年第一期分生命保険団体事務焚の配分及び団体事務費に隠する消費税の送金について

山医発 12 6 検視立会医師に対する謝礼金の支払について

山医発12 7 「障害省のための口腔ケアマニュアルJ及び f障害者歯科診療鎗カ医マップJ冊子の送付について

30 産業医研修会事湯舟 産業医研修会について

防高I6 1 衛生理E獲専攻科の関設について｛おしらせ｝

光市安全会議 安全功労者表彰の雑草車について｛依頼｝

3 1 事務連絡 定期の予防接種における臼本脳炎ワクチン接種の積緩的勧奨の差し控えについて

山医発13 4 第 15問中医協医療経済実態調査硲カについてのお願い（依頼）

玖珂郡医師会 自転11 1回燭甫医学会のご案内

11 
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県の広報担当理事よりのお知らせです。よろしくお願いいたします

光市医師会報

本会会報 f会員の声j等の募集について

本会の業務運営につきまして、絡別のご配慮いただきありがとうございます．

さて、本会の会事震は貴台を始め会員の皆様のご憶力により、内容の充実を図るこ

とで、平成17年から毎月 1回のみの発行としたところです．

この会報には、「会員の声j榔を設けておりますが、 PR不足もあり、 ζの繍への

役稿がほとんどありません．

つきましでは、食会会員にお口添えいただき、活発に役務していただくようよろ

しくお願いいたします．

なお、会報の表紙となる作品（写真、絵画、彫刻、書など）も不足気味ですので、

ふるって応募いただくよう重ねてお願いいたします．絵問、彫刻lなどは特に歓迎い

たします．

表紙に掲載されることは、会員からの反響もあり、業しいものだと考えておりま

す．
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もう梅雨に人ったそうで、すが、蒸し暑い日が続いています。光市のニュースが全国版に載りました。心が

痛みます。もっとみんな強くなろうよ、と思います。いじめをはね飛ばし、犯罪をはね飛ばす、強い人間に

なろうよι思います白けるな、みんな・・・。

河内山先't.の原稿を打っていて、はまってしまいました。笑ってしまいました是非これからも、出来れ

ばシリーズものとして3いていただければと願っていますu 広報もこれからは、明るく、本音でものをいい、

事柄だけはしっかり抑えて、未来に夢を託せる、そんなものにしていきたしものだ、と思っています。

みなさま、よろしくお願いいたします。

発行所光医師会
TEI ,(0833) 72 2234 

干－成17年6月10日
河村jぷ明
広報組~
光rH光井一 j円 15番20号
中村印刷株式会社

発行n
発行者
編集者
印刷所
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